

YASNA KELLY Y FRANCISCA OLIVARES

“**L**a paradoja es que ellos, en libertad; y yo, presa es casi un certificado de dignidad política y de persona histórica. Créanme”, declaró la expresidenta de Argentina, Cristina Fernández de Kirchner (72), luego de conocerse esta semana el fallo unánime de tres jueces de la Corte Suprema de Justicia de la Nación que ratificaron una sentencia dictada en 2022, por irregularidades en la adjudicación de obras viales a favor del empresario Lázaro Báez (quien estaba en arresto domiciliario y ahora fue trasladado a la cárcel de Río Gallegos).

Con esta resolución por la llamada Causa “Vialidad”, la líder del Partido Justicialista, ha sido condenada a seis años de prisión y a la inhabilitación perpetua para ejercer cargos públicos. Ahora, tiene hasta el próximo miércoles para presentarse en el Tribunal Oral Federal 2 y desde ese día deberá cumplir su condena.

Aunque algunos esperan que el arresto sea en un recinto penitenciario común, su defensa ha abogado por la prisión domiciliaria, porque tiene más de 70 años y no se daría a la fuga, debido a su condición de expresidenta. De ser así, una de las opciones es el departamento donde vive en Buenos Aires, en el barrio de Constitución, cerca de la estación de trenes homónima, una de las más transitadas. Desde el balcón (en el que está arriba, a la derecha), ella ya se ha dirigido a sus adherentes que han llegado para apoyarla ante lo que consideran una persecución.

Aquí, un repaso por la vida de esta controvertida figura del peronismo.

Tras la ratificación de la condena por corrupción a la expresidenta de Argentina:

Imágenes de la vida de Cristina Fernández de Kirchner y el departamento donde podría pasar su arresto domiciliario



EL PERONISMO Y SU MATRIMONIO

2. A la política ingresó cuando estudiaba Derecho en la U. Nacional de La Plata y fue parte de la Juventud Universitaria Peronista. Allí conoció a Néstor Kirchner, con quien se casó en 1975. Luego del golpe militar de 1976, se fueron a vivir a Río Gallegos, en la Patagonia Argentina, y se instalaron con un estudio jurídico. Finalmente, ella se graduó en 1979. Dos años antes, había nacido su hijo Máximo, hoy diputado. En 1990, nació su hija Florencia, licenciada en Artes Visuales. De su matrimonio, en una entrevista televisiva a Jorge Rial, en 2013 dijo: “Nunca estuvimos separados, pero nuestras peleas era memorables”. En 1989, Cristina fue electa diputada provincial por Santa Cruz y en 1995, senadora nacional.



INFANCIA EN LA PLATA



1. Cristina Fernández (a la izquierda, a los 5 años), nació el 19 de febrero de 1953 en Tolosa, La Plata (a 60 km al sur de Buenos Aires). Hija de Eduardo Fernández (1921-1982), quien partió como chofer de colectivos y luego formó una pequeña empresa en el rubro, y Ofelia Esther Wilhelm (1929-2019), funcionaria de la Dirección General de Rentas. Ellos se casaron después de su nacimiento y eso la expresidenta lo supo de adulta. Tiene una hermana, Gisèle (70), quien es doctora y lleva una vida más discreta aunque en un momento se supo que había sido diagnosticada con bipolaridad. Con el tiempo sus padres se divorciaron. En 2011, Sandra Russo escribió su biografía, “La Presidenta: Su historia de vida”. En ella, Cristina Fernández reconoce que no era muy cercana a su padre, que según Perfil era Radical.

PRIMERA DAMA DE ARGENTINA (2003-2007)



3. La Nación publicó una encuesta en 2003 donde se destacaba que el 73% de los argentinos veía a Cristina Fernández como un punto de inflexión en la historia de las primeras damas. “No busca ser una nueva Evita” se escribió. En la foto, para el 25 de mayo de 2003, con el entonces Presidente Néstor Kirchner y su hija Florencia.



4. En 2005 fue electa senadora por Buenos Aires. En la imagen, ese año en un acto de campaña con su marido. Después fue elegida Presidenta en 2007. Aunque fue la segunda mandataria de su país, fue la primera por elección popular. Su antecesora, María Estela Perón, “Isabelita”, llegó desde la vicepresidencia al morir su marido, Juan Domingo Perón, en 1974.



5. Cristina Fernández fue reelegida como presidenta en 2011. Entre las leyes que se materializaron en sus períodos estuvo la Nacionalización de las AFJP (2008), el Matrimonio Igualitario (2010) y la Estatización de YPF (2012). Al mismo tiempo aumentaron las críticas en torno a la corrupción y se vivieron episodios oscuros, especialmente los relacionados con el atentado a la Asociación Mutual Israelita Argentina (AMIA) en 1994 y la muerte del fiscal Alberto Nisman (1963-2015), quien estimaba que los Kirchner encubrían a los culpables. Una de las voces denunciantes contra Cristina Fernández y específicamente por la Causa “Vialidad” fue la del periodista Jorge Lanata (1960-2024). Tras el fallo, su viuda, Elba Marcovechio, tal como consignó La Nación, posteó en las historias de su Instagram: “El resultado de tus investigaciones... ¿Lo estás mirando?”.



LA MUERTE DE NÉSTOR KIRCHNER

9. El 27 de octubre de 2010, por un paro cardiorrespiratorio murió Néstor Kirchner. En la foto, Cristina Fernández, junto a sus hijos. Con el tiempo, ella ha dicho que en su historia de amor hubo complicidad y un cariño profundo.



EN 2019, EL REGRESO COMO VICEPRESIDENTA Y SUS MEMORIAS

10. Fue electa senadora por Buenos Aires nuevamente en 2017. Después sorprendió cuando propuso a Alberto Fernández como Presidente, ya que incluso lo había criticado en varias ocasiones. Ella optó por la vicepresidencia, a la que llegó en 2019. Ese mismo año también lanzó su libro de memorias “Sinceramente”, de casi 600 páginas. De su marido, en él escribió: “Lo quería así como era. Algunas cosas me irritaban. A él le gustaba hacer bromas, pero no que se las hicieran. Pero, en verdad, me gustaba todo”.



EL BALCÓN DE SAN JOSÉ CON HUMBERTO I

11. Tras conocerse el fallo del jueves, su abogado, Alberto Beraldi, solicitó al tribunal oral federal que su cliente haga efectiva su reclamación en su departamento en el barrio porteño de Constitución, ubicado entre San José III y Humberto I (en el mapa de la izquierda). Este domicilio —a 3,8 kilómetros de la Casa Rosada— se encuentra a pocas cuadras de la sede de la Facultad de Ciencias Sociales de la UBA, en la calle Santiago del Estero, que fue tomada pocas horas después del veredicto, y cerca de los estudios de Artear (TN y Canal 13), una zona en la que transitan numerosas personas en el día. Cabe destacar que la exmandataria se instaló en este lugar, comprado por su hija Florencia en 2015, tras residir en Recoleta, entre Juncal y Uruguay, y cambiarse luego del 1 de septiembre de 2022, cuando al llegar al edificio, el brasileño, de madre argentina y padre chileno, Fernando André Sabag Montiel le apuntó a la cabeza con una pistola y apretó el gatillo sin que el arma disparara por falta de proyectil en la cámara, según se especificó. Otras fuentes dicen que finalmente se tuvo que cambiar debido a los constantes reclamos de los vecinos por las molestias que causaban los adherentes al kirchnerismo en la zona. En cuanto a detalles del departamento del barrio de Constitución, este se encuentra en el segundo piso, le llega mucha luz natural (como se ve en la foto de la derecha), tiene unos 200 m² y estaría valuado en unos 300 mil dólares. En el tercer piso hay uno similar de cuatro dormitorios, con una altura de cuatro metros y piso de madera de pinotea. En estos momentos, la gran pregunta es quién lo comprará. Otra de sus propiedades y que corresponde a su domicilio legal, está en El Calafate, en la calle Padre De Agostini y Los Tehuelches, al costado del Hotel Los Sauces. Es una casa de dos pisos de aproximadamente 500 m² en un terreno de más de 9.000 m². Cabe recordar que todos los bienes (propiedades, acciones, depósitos y otros) del matrimonio Kirchner fueron cedidos a sus hijos Máximo y Florencia en mayo de 2016.



El departamento de CFK

